13/12/2024 Vpe pág: Vpe portada:

\$862.336 \$1.097.600 \$1.097.600

Tirada: Difusión: Ocupación

Audiencia

82.502 16.000 16.000 78,57%

Sección:

Frecuencia: 0



Tras denuncias en ELEAM piden sesión especial en el Congreso

Estudiantes en práctica del área de salud de la Universidad de Playa Ancha dieron a conocer la existencia de condiciones de insalubridad y eventuales malos tratos en el establecimiento para adultos mayores de Viña del Mar.

mirian.mondaca@estrellavalpo.d

rudas condiciones de insalubridad y de eventuales malos tratos hacia los residentes del lugar, fueron denunciados recientemente por estudiantes en práctica de la Universidad de Playa Ancha (UPLA) que se desempeñan en el ELEAM (Establecimiento de Larga Estadía para Adultos Mayores) Florence Nightingale de Viña del Mar. Cabe recordar que al conocerse de esta situación, la Seremi de Salud inició un sumario sanitario en el recinto.

Pero la situación continuó trayendo ayer repercusiones a nivel parlamentario, y es que varios legisladores de la zona han expresado su preocupación e indignación por las condiciones en las cuales se encuentran los residentes del lugar, además de realizar gestiones. Uno de ellos es el diputado Hotuiti Teao (independiente en cupo Evópoli), quien solicitó una sesión especial de la comisión de Adulto Mayor de la Cámara de Diputadas y Diputados para abordar la grave situación.

De igual forma, pidió mediante oficio- un diagnóstico integral del estado de otros ELEAM en la región, para así prevenir situaciones similares.

En el caso que se acceda a la solicitud de sesión especial, el parlamentario pidió que se cite a las autoridades y entidades pertinentes, incluyendo a la Seremi de Salud, para que informe detalladamente sobre el sumario sanitario en curso y las medidas adoptadas para garantizar el bienestar de los adultos mavores afectados.



AYER SE REALIZÓ LINA MANIFESTACIÓN EN EL EXTERIOR DEL ELEAM. LIBICADO EN CALLE 5 NORTE.

"Como representante de la comuna y la Región de Valparaíso, me siento profundamente consternado por las graves denuncias de malos tratos y condiciones insalubres en el ELEAM Florence Nightingale de Viña del Mar. Las acusaciones incluyen la entrega de pañales con larvas, presencia de cuchillos entre las pertenencias de los residentes y la existencia de moretones en sus cuerpos, entre otras vejaciones a adultos mayores", indicó Teao.

También como parlamentaria de la región, la diputada Carolina Marzán (PPD), ingresó un oficio de fiscalización al Ministerio de Desarrollo Social, al de Salud, y todas las instancias que tienen responsabilidad en esta situación, informó

"Desgraciadamente los sumarios sanitarios y otras acciones para proteger a las personas adultas mayores que están en establecimientos de larga estadía llegan demasiado



ADEMÁS DE INSALUBRIDAD, ACUSAN MALOS TRATOS

tarde. Uno de los objetivos cuando legislé para la creación de una nueva comisión, que justamente lleva por título de Personas Mayores y Discapacidad, fue relevar las políti-

cas públicas e intensificar las fiscalizaciones para estos grupo grandes de nuestra población, que se han sentido históricamente solos, postergados, y vulnerados a veces in-

PROTESTA

Ayer un grupo de estudiantes, entre otras personas, realizaron una manifestación en el exterior del ELEAM, para expresar su malestar y pedir que se haga una investigación exhaustiva. Hasta el momento, desde recimto no se han pronunciado públicamente sobre los hechos. Cabe recordar que desde Senama informaron también que se constituyeron en el establecimiento para constatar las condiciones en las que se encuentran sus residentes.

cluso por sus propias familias", sostuvo.

La parlamentaria además planteó que -lamentablemente-episodios de vulneración hacia las personas mayores siguen existiendo, muchas veces sin ser advertidos por las autoridades competentes. "Es doloroso, porque recibimos denuncias de similares características en diversas comunas de nuestra región y necesitamos urgente mayor fiscalización pero también un número mayor de fiscalizadores para que puedan investigar, controlar, regular e inspeccionar de manera profunda, tanto desde Senama como de Senadis acá en la región de Val-paraíso.", agregó.

En tanto, el diputado de la zona, Tomás Lagomarsino (PR), ofició al Senama y a la Seremi de Salud para que fiscalice de manera contundente las instalaciones del ELEAM en cuestión, dijo, El también médico recalcó que hay graves irregularidades en materia de cuidados clínicos, toma de signos vitales que no se realizan, pautas nutricionales que no se cumplen, una alimentación precaria, infraestructura más que deficiente, con un único baño para 21 residentes, además de una serie de otras irregularidades (...)".

Desde el Frente Amplio, los también diputados de la zona, Diego Ibáñez v María Francisca Bello, también solicitaron a la Seremi de Salud, de Desarrollo Social y al Senama, que se tomen medidas inmediatas y se realice una detallada investigación de los hechos denunciados. "Es fundamental que se haga una investigación exhaustiva y transparente para determinar si lo que se denuncia es cierto. Si se confirman los hechos, es imprescindible tomar medidas urgentes, intervenir el recinto para proteger la seguridad, dignidad y bienestar de los adultos mayores que viven en el hogar (...)Lamentablemente este no es un caso aislado. El maltrato a adultos mayores es un problema muy serio y extendido en nuestra sociedad, muchos de ellos dependen de otros para su cuidado y atención. Es fundamental que se garanticen sus derechos y se proteja su dignidad y bienestar", dijo Ibáñez.

Bello, en tanto, sostuvo que las situaciones denunciadas "nos señalan y nos vuelve la mirada ante la importancia de la dignidad de los cuidados en todas las etapas de la vida. Es un hecho lamentable, que nos remece profundamente y que no puede quedar solo en una denuncia. Aquí debe haber hechos concretos que nos ayuden a terminar con cualquier irregularidad".0